

EHNV DU FUTUR

Les eHnv construiront leur prochain hôpital sur un seul site, à Yverdon-les-Bains

Yverdon-les-Bains, le 30 janvier 2026 – **Le nouvel hôpital du Nord vaudois sera construit sur un site unique, à Yverdon-les-Bains.** Après une année d'analyses des différents emplacements possibles, menées avec la Direction générale du territoire et du logement (DGTL) et d'autres partenaires, les eHnv ont choisi les terrains d'Y-Parc et Aux Parties sur une base de dix-sept sites possibles. Construire un unique hôpital réunissant blocs opératoires, plateaux techniques, soins aigus (A) et réadaptation (B) sera par ailleurs une première dans le canton de Vaud et permettra une prise en charge optimale pour les patient·es.

Suite à différentes analyses internes, les Établissements Hospitaliers du Nord vaudois (eHnv) ont décidé de construire le prochain hôpital régional sur un seul site. Le futur hôpital du Nord vaudois sera ainsi le premier établissement à abriter sous un même toit blocs opératoires, plateaux techniques, soins aigus et réadaptation. En plus du confort offert aux patient·es, tant en termes de parcours de soin que d'expérience patient·e, cette variante monosite trouve son sens face aux défis actuels et futurs du système de santé, tels que l'évolution démographique, la pénurie de personnel ou encore dans la recherche d'optimalisation des ressources et d'efficience opérationnelle.

Bien que le lieu définitif doive encore être déterminé, pour les eHnv deux emplacements restent actuellement en lice : Y-Parc et Aux Parties. Ce choix se base sur une étude réalisée avec la DGTL, la Direction générale de la santé (DGS), les communes d'Yverdon et d'Orbe, ainsi que AggloY et l'Association pour le développement du Nord vaudois (ADNV). L'étude identifiait plusieurs sites potentiels, présentant chacun des avantages et inconvénients. Les deux terrains choisis par les eHnv, situés tous deux sur la commune d'Yverdon-les-Bains, ont été retenus sur la base de très nombreux critères, dont l'accessibilité. Pour l'heure, des études plus poussées sur la faisabilité d'une construction aussi complexe qu'un hôpital régional doivent encore être conduites, avec l'aide de spécialistes. « Construire le nouvel hôpital sur la commune d'Yverdon-les-Bains nous permet de rester au plus proche de la population du Nord vaudois, qui compte plus de 150'000 habitant·es, et de rester implantés dans la deuxième ville du Canton, sur un site qui sera, dans tous les cas, facile d'accès. », souligne Marc Allemann, Directeur général des eHnv. Avec ce projet, les Urbigènes ne bénéficieront plus de l'hôpital de réadaptation sur leur commune. Cependant, les eHnv renforceront et délocaliseront de l'hôpital actuel la permanence médicale d'Orbe.

La suite, un choix en collaboration avec les partenaires

Les eHnv peuvent à présent se concentrer sur la prochaine étape de ce projet et conduire des études de faisabilité afin d'aboutir au choix d'un emplacement définitif. Ces études se feront en collaboration avec les divers services compétents, cantonaux et communaux, dans le courant de l'année 2026. Il est toutefois trop tôt pour donner une date précise de ce choix, mais « le plus tôt sera le mieux », selon Marc Allemann.

Historique du projet

Lancé en 2017, le projet « eHnv du futur » a pour objectif de faire évoluer l'offre hospitalière et continuer d'offrir à la population un accès aux soins de qualité et de proximité, tout en assurant l'équilibre financier. Celui-ci prévoyait la construction d'un nouveau centre de réadaptation à Orbe et la transformation de l'hôpital actuel d'Yverdon-les-Bains (site d'Entremonts). La phase d'avant-projet relative aux travaux yverdonnois a débouché en mars 2024 sur une estimation des coûts supérieure de CHF 180 millions par rapport au chiffrage initial. Les organes dirigeants des eHnv ont repensé l'ensemble du projet et intégré de nouveaux scénarii, dont celui d'un seul et unique nouvel hôpital. A l'automne 2025, les coupes budgétaires sur les Prestations d'intérêt général (PIG), annoncées par l'Etat, induisent une première réorganisation aux eHnv, qui mènera en 2026 à la centralisation de la médecine interne à Yverdon, la spécialisation en chirurgie orthopédique élective à St-Loup, la centralisation de la réadaptation à Orbe et l'abandon du site de Chamblon. A l'issue de cette première phase, l'offre de soins à la population restera inchangée.

Annexe

Carte des sites d'Y-Parc et Aux Parties.

Contact pour les médias

Catia Luperto, Responsable communication, 078 805 70 26, medias@ehnv.ch